

BAB V

SIMPULAN, IMPLIKASI, DAN REKOMENDASI

Pada bab ini berisikan simpulan dan tafsiran dari hasil penelitian yang berjudul “*Kebutuhan Materi Ecotourism Pada Pembelajaran Mata Kuliah Korean for Tourism di Prodi Pendidikan Bahasa Korea*”. Bab ini terbagi menjadi simpulan, implikasi, dan rekomendasi.

5.1 Simpulan

Berdasarkan hasil olah data yang sudah dipaparkan pada bab sebelumnya, maka simpulan dan tafsiran hasil penelitian dikaitkan dengan teori analisis kebutuhan Hutchinson & Waters dalam penelitian Warti (2020) yang terdiri dari kebutuhan (*necessities*), keinginan (*wants*), dan kekurangan (*lacks*). Berikut simpulan yang didapat diuraikan melalui berikut.

1) Kebutuhan (*Necessities*)

Mahasiswa PBK UPI menganggap bahwa pembelajaran mata kuliah *Korean for Tourism* penting disaat revolusi industri 4.0 saat ini, ingin mempelajari mata kuliah *Korean for Tourism* lebih luas lagi, dan ingin mempelajari jenis-jenis pariwisata menggunakan bahasa Korea. Sehingga, dibutuhkan materi *ecotourism* dalam pembelajaran mata kuliah *Korean for Tourism* yang sesuai bagi mahasiswa jurusan PBK UPI. Tujuan dibutuhkannya materi *ecotourism* pada pembelajaran mata kuliah *Korean for Tourism* di PBK UPI adalah sebagai bagian dari pengetahuan mengenai jenis pariwisata dengan menggunakan bahasa Korea yang nantinya dapat menjadi bekal bagi mahasiswa yang berminat terjun ke dalam dunia pariwisata saat sudah lulus. Hal-hal yang dibutuhkan bagi materi *ecotourism* dalam pembelajaran *Korean for Tourism* ialah mengenai konsep *ecotourism*, karakteristik destinasi wisata *ecotourism*, dan kosakata bahasa Korea yang masih berhubungan dengan *ecotourism*.

2) Keinginan (*Wants*)

Terdapat beberapa hal yang diinginkan mahasiswa dalam mempelajari materi *ecotourism* pada pembelajaran *Korean for Tourism* di PBK UPI, seperti metode, media, dan apa yang ingin diketahui mengenai *ecotourism*. Metode pembelajaran yang paling diinginkan saat mempelajari materi *ecotourism* yaitu metode karyawisata / *study tour*. Media pembelajaran yang diinginkan ialah media audio visual. Sedangkan materi *ecotourism* yang diinginkan di antaranya yaitu materi terkait istilah dan kosakata bahasa Korea yang berhubungan dengan *ecotourism*, destinasi wisata berkonsep *ecotourism* di Korea dan Indonesia.

3) Kekurangan (*Lacks*)

Kekurangan pada kebutuhan materi *ecotourism* pada pembelajaran mata kuliah *Korean for Tourism* ialah meskipun mahasiswa merasa puas dengan materi pembelajaran mata kuliah *Korean for Tourism* yang di dapat, meski begitu mahasiswa merasa materi *ecotourism* juga perlu dipelajari dalam pembelajaran sehingga mahasiswa dapat mengetahui keberagaman pariwisata. Sejalan dengan itu, menurut dosen pengampu mata kuliah *Korean for Tourism* mempertegas bahwa dalam memasukkan materi *ecotourism* ke dalam pembelajaran diperlukan kajian atau pembahasan mengenai batasan materi *ecotourism* supaya tidak terjadi salah sasaran saat memberikan materi kepada mahasiswa PBK UPI.

5.2 Implikasi

Berdasarkan simpulan yang sudah dipaparkan di atas, terdapat implikasi yang dihasilkan dari penelitian ini. Melalui penelitian ini, materi *ecotourism* dapat menjadi sebuah untuk pertimbangan dalam penambahan materi baru yang dapat digunakan dalam pengembangan materi pembelajaran mata kuliah *Korean for Tourism* di PBK UPI, yang mana pada hal ini juga diperlukannya materi *ecotourism* dasar untuk dimasukkan dalam pembelajaran mata kuliah

Korean for Tourism sebagai penambahan wawasan terkait pariwisata dengan bahasa Korea bagi mahasiswa PBK UPI Bandung.

5.3 Rekomendasi

Berdasarkan analisis pada penelitian ini, peneliti memiliki beberapa rekomendasi sebagai berikut.

- 1) Peneliti berharap melalui penelitian ini dapat dijadikan sebuah ide atau acuan bagi pengembangan materi pembelajaran mata kuliah *Korean for Tourism* di PBK UPI Bandung.
- 2) Peneliti berharap kepada peneliti selanjutnya yang memiliki ketertarikan untuk memperdalam penelitian mengenai pembelajaran *Korean for Tourism* harus bisa lebih memahami mengenai kebutuhan pembelajaran yang pemelajar butuhkan.